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遠藤さとる 

ひ と が 
や さ し い ま ち   

くさつ 

 

平成 30年 9月 定例市議会質疑・一般質問 （平成 30 年 9 月 13 日） 

後援会ニュース 

平成 30年 秋 号 

発行者 草津市議会議員 遠藤 覚 

大阪府北部地震、集中豪

雨、台風 21 号・北海道胆振

東部地震と災害に見舞われ

た夏でした。草津市でも被害

が報告されています。また、

JR が止まるなどの影響もあ

りました。皆様は大丈夫だっ

たでしょうか。 

平成 27 年 9 月に初当選さ

せていただき、任期も残り 

1 年を切りました。皆様の声

に耳をすませ、声を力とし草

津市の発展のために、力の限

り走ります。どうぞご支援よ

ろしくお願いいたします。 

 

❖建築基準法違反の学校ブロック塀の対策は  
6 月 18 日の大阪府北部地震で、高槻市の小学校の

ブロック塀が倒壊、児童が死亡する事件があり、事

件後、市内の学校等を緊急点検。矢倉小・老上中で

建築基準法違反のブロック塀を確認（撤去済み）。 

この学校以外に危険ブロック塀の存在は。 

建築基準法に適合しないブロック塀を児

童遊園等 10 施設で見つかった。緊急度に応じ対

応していく。 

早急な撤去等の対応を求めました。 

市は法律に従い点検を実施しているのに、

なぜ違法ブロック塀を発見出来なかったのか。 

点検結果は「支障なし」等。受託者で適

切に実施されていなかった。今後、点検方法等を

見直し適切に実施していく。 

 

❖駐輪場の整備計画と利用しやすい駐輪場に  
JR草津駅周辺の民間駐輪場が閉鎖予定。市では東・
西口第 2 駐輪場にラック設置による増設、新たに

西口側 2カ所に仮設駐輪場を整備し不足分に対応。
平成 31 年 1 月から工事、3 月の供用開始を目指す
としています。 

西口に仮設駐輪場(第 3・第 4駐輪場)を設
けるとしているが、仮設となると今後本設の整備
があることとなるが、その計画について問う。    
    平成 32 年 12 月、東口に(仮称)市民総合
交流センターが出来ることにともなって、公共用

地(市立まちづくりセンターを想定)に出来る空地等を利
用しての整備等を検討する。時期等は未定。 
    整備計画は、閉鎖される民間駐輪場利用
者さんらに、速やかに丁寧な説明が求められます。
増設・仮設駐車場については、市は 12月以降にホ
ームページ等で案内を行うとしています。 
 

 

❖災害発生時に人員の確保 ・ 適正配置が必要 

災害発生時に対応の優先順位を明らかにし、必要な

人材確保、適切は配置が必要。大阪府北部地震、集

中豪雨を教訓として、正確な現状把握、対策が必要。  

災害対策本部設置時に参集できる職員数は、 

30分以内 50％ 1時間以内 85％とのこと。今回の

地震等で JRが止まった状態での職員出勤状況は？ 

      定時出勤 出勤出来ず 

人数 ％ 人数 ％ 

大阪府北部地震 6 月 18 日 731 人 520 人 71％ 87 人 12％ 

集 中 豪 雨 7 月 16 日 706 人 408 人 58％ 147 人 21％ 

公共交通機関が止まった時に、想定した人

数の参集が難しい事が判明。少ない人数でも対応で

きる手法や体制づくりが必要です。また、人数を政

策的に確保できるようにする必要があります。 

 

各駐輪場の市内と市外の利用状況(率)は？ 

     草 津 駅 南草津駅 

 東 西口 西口第２ 東 

市 内 51.1％ 74.3％ 71.7％ 36.2％ 

市 外 40.9％ 25.7％ 28.3％ 63.8％ 

 

    市民が快適に使え、使いたい 

ときに使える駐輪場運営を行うべき。 

    駐輪スペースの増設・定期利用申し込み方

法の改善など市民からのご意見を把握している。現

在は料金等に市内・市外区分を設けていない。それ

ぞれの料金区分や、利用枠の設定など検討する。 

    草津市は当面人口増加します。特に南草津

駅周辺に大型住宅地が開発されることもあり、将来

の駐輪台数必要量を正確に把握したうえで、計画的

な駐輪場の整備が求められます。   

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

対 象 
職員数 

 

※定期利用のみ。 



❖平成 29 年度一般会計歳入歳出決算  

一般会計  歳入 57,162百万円 歳出 56,584百万円 

❖平成 29 年度特別会計歳入歳出決算 

❖財産の取得について 3,650,000千円 
(仮称)市民総合交流センターの建物の取得 芙蓉総合リース㈱等

が建築する建物のうち市が所有予定部分の購入を確定するもの。  

❖平成 30 年度 9月補正予算 (債務負担行為を含む) 

くさつ夢風車の解体経費       113,740千円  

 自転車駐車場管理運営費                105,205千円 

 (仮称)草津市立プール整備事業費  50,392千円 

   地質調査費・用地造成道路改良工事設計費等 

 (仮称)草津市第二学校給食センター整備費 63,400千円 

   用地造成および建築工事設計費 

 台風被害による対策費等 111,485千円 

倒木処理・フェンス等修繕 他 

❖その他 

                               

                               

                              

 

 

草 津 市 議 会 ホ ー ム ペ ー ジ で 
本 会 議 の 様 子 を 見 る 事 が 出 来 ま す 。 
http://www.kusatsu-shigikai.jp/ 

  草津市議会 

【 事 務 所 】 
■〒525-0037 
 滋賀県草津市西大路町 10-10 A501 
■TEL/FAX  077-561-7282 
■E - m a i l  endosatoru932@gmail.com 
■U R E  http://endosatoru.net 

えんどうさとる 

プロフィール 

昭 和 4 0 年 9 月 1 6 日 生 ま れ 
野 路 保 育 園 ・ 老 上 幼 稚 園  
老 上 小 学 校 ～ 玉 川 小 学 校 卒 
比 叡 山 中 学 卒 /比 叡 山 高 校 卒 
大 阪 経 済 法 科 大 学 卒 
 

[職歴] 

医 療 法 人 芙 蓉 会  南 草 津 病 院 

社 会 福 祉 法 人 し あ わ せ 会 

特 別 養 護 老 人 ホ ー ム や わ ら ぎ 苑 施 設 長 

障 害 福 祉 サ ー ビ ス 事 業 所 む つ み 園 施 設 長  他 

平成 30年 9月 定例市議会決議主な内容     他 

【住みよさランキング 2018！草津市は・・・】 
 

「住みよさランキング」とは、出版会社が全国

の814都市を対象に、それぞれの市区の、「安心

度」「利便度」「快適度」等 5 つの項目を、公的

統計を基にランク付けしたものです。草津市は、

全40位(前年24位)、近畿 3 位(1 位)と若干ラ

ンキングを下げました。「安心度」の順位は上げ

たのに対して、「可住地面積当たり飲食料品小

売事業所数」が全国 201 位となり、「利便度」

の順位が昨年 5 位から 22 位になったことが要

因と考えられます。順位が下がったことは残念

ですが、草津市で暮らす私たちが、「住みよさ」

を実感出来る事こそが大切です。幸福を実感で

き、住み続けたい、住み続けることが出来る草津

市となるよう、活動して参りますので、ご支援・

ご指導ください。  

 

市 政 ワ ン ポ イ ン ト 情 報 ! 

 

 

 

 

 

議会内の新体制が決まりました  

 

総務常任委員会   副委員長 

予算審査特別委員会   委員長 

都市再生特別委員会 
総合計画特別委員会 
議会広報編集委員 

 

平成 36年の滋賀国体会場として、西大路町地先にプール

を整備。50ｍ屋内温水プール、飛込台及び兼用の 25ｍ屋

内温水プール、2500人規模の観客席を設け、延床面積約

13,500 ㎡ 平成 35 年度中の供用とした整備予定。事業

手法をＰＦＩ方式とし、用地取得・建築工事費を含む整備

約 101.7 億円、1 年間の維持管理・運営費は約 3 億円必

要と試算。施設整備費と運営費の 3 分の 2 以内、飛込プ

ール全額の県補助があります。別途近隣に 200台の平面駐

車場整備も必要です。「スポーツ環境の充実」「にぎわい

の創出」「健康づくりの推進」を実現するとしていますが、

莫大な税を必要としています。可能な限り費用を抑え、 

効率的な運営が行われ、市民が親しみを 

持てるプールにする必要があります。 

この一年間に行った一般質問・質疑 

平

成

29

年 

9 月   

定例会 

・要保護児童生徒援助費補助金について 

・農福（農業と福祉）の連携について 

・草津市立地適正化計画について 

11 月    

定例会 

・「地域包括ケアシステムの強化のための介護保険法等の   

一部を改正する法律」成立に伴う本市の対応について 

・議第１０５号 財産の取得につき議決を求めることについて 

・市章使用に関する承認基準等について 

平

成

30

年 

2 月   

定例会 

・セーフコミュニティについて 

・平成３０年度予算事業「働き方改革推進費」について 

・議第２６号草津川跡地公園駐車場の１時間無料化について 

・施設利用申し込み受付期間の前倒しについて 

6 月           

定例会 

・野村運動公園新体育館の整備目的について 

・びわこ文化公園都市への公共交通整備について 

・南草津駅東口ロータリーへの一般車進入抑制について 

 皆様の暮らしに密接した問題について 

公平な税の配分がなされる様しっかり活動してまいります  

 

10月 2日の議会閉会日に、新議長等を選び、新体制が発足
しました。私は上記の通りの委員会に所属することとなり
ました。総務常任委員会副委員長、 
予算審査特別委員会委員長をつとめます。 
責任をもって、闊達な議論が出来るよう、 
研鑚してまいります。 

 

http://www.kusatsu-shigikai.jp/
mailto:endosatoru932@gmail.com
http://endosatoru.net/

